

UN AÑO DESDE QUE  
ABDICÓ EL REY



La decisión de Don Juan Carlos la sabían veinte personas, pero fue Rubalcaba quien sospechó que la noticia estaba a punto de filtrarse **P65A67**

TANIA SÁNCHEZ, IMPUTADA POR  
PREVARICACIÓN Y MALVERSACIÓN  
EN CONTRATOS PÚBLICOS **P34**

## Ciudadanos exige la retirada de Torres Hurtado para apoyar un gobierno del PP

El candidato popular replica a Luis Salvador que no se irá y el dirigente de Ciudadanos advierte de que en ese caso se verán obligados a formar otra mayoría con otros grupos

Luis Salvador, líder de Ciudadanos, liquidó ayer cualquier posibilidad de que el candidato del PP, José Torres Hurtado, sea de nuevo alcalde de Granada. Salvador aseguró a los periodistas que el PP puede elegir a cualquier concejal

y proponerlo para el cargo, cualquiera menos Torres Hurtado, del que dijo que «no es una buena opción para la ciudad». Hurtado adelantó ayer que no se irá y en ese caso C's daría su apoyo al socialista Paco Cuenca. **P2Y3**



### EL MEJOR SHOW DE ISABEL PANTOJA

La artista sale de la cárcel con su primer permiso y ofrece una imagen de felicidad y lozanía. Saludó, sonrió y lanzó besos a los seguidores **P70**

La cantante se esforzó por agradar y transmitir una imagen de serenidad a la salida de prisión. :: EFE

### Condenado un médico por vejar a una paciente musulmana

Le dijo que todas las mujeres con velo son prostitutas

El médico con consulta abierta en la capital ha sido condenado a pagar una multa de cien euros por vejar a la paciente, a la que dijo también que Mahoma era un pedófilo. **P9**

Granada	2	Culturas	
Andalucía	27	y Sociedad	54
Opinión	29		65
España	32	Cartelera	
Economía	36	y Agendas	72
Mundo	40	Pasatiempos	74
Tus Anuncios	43	Tiempo/Loterías	75
Deportes	44	Televisión	76

## La UGR apuesta por lanzar la marca 'Granada Salud' desde sus facultades

Susana Díaz inaugura tres nuevos edificios universitarios en el PTS, entre ellos la facultad de Medicina

Los tres edificios abiertos ayer en el PTS acogerán a más de 2.800 alumnos universitarios y se proyectan como símbolo de modernidad de la Universidad granadina. Susana

Díaz precisó que la zona docente del PTS tendrá como objetivo «hacer grande la marca 'Granada Salud' para convertirla en referencia internacional. **P6Y7**



Junto al río Genil, en Las Titas y establecimientos del centro el Corpus se saborea con IDEAL **P13**

EL VIAJE COMIENZA AQUÍ

www.bodegasramonbilbao.es

# Las facultades de la UGR en el PTS tendrán el reto de impulsar la marca Granada Salud



ANDREA G. PARRA

Susana Díaz inaugura los tres edificios docentes que acogerán a más de 2.800 alumnos, que han costado 135 millones de euros y suman unos 77.100 metros cuadrados

**GRANADA.** Un campus universitario con buena salud y no es solo un juego de palabras. Edificios con mucho espacio, con equipamiento de nueva generación y llamados a ser un referente en docencia, investigación y gestión. Fue en la década de los noventa cuando se pusieron los primeros mimbres para este espacio docente en el Parque Tecnológica de la Salud (PTS). Ayer se escribió una página oficial de inauguraciones para las facultades de Ciencias de la Salud, la de Medicina y el edificio de servicios centrales de la Universidad de Granada (UGR).

Aulas muy grandes, laboratorios que contarán con herramientas de nueva generación, biblioteca, comedor y hasta una guardería. Son algunas de las instalaciones que se inauguraron, algunas ya están funcionando y otras habrá que esperar hasta el próximo curso. En Ciencias de la Salud se imparten clases desde el pasado otoño. La de Medicina está previsto que acoja a alumnos y trabajadores el curso 2015-2016 y servicios generales está abriendo espacios de manera progresiva.

La presidenta de la Junta de Andalucía en funciones, Susana Díaz, fue la encargada de inaugurar estos



El rector y Susana Díaz, en el centro, en el acto de inauguración junto a Pilar Aranda y representantes políticos. :: ALFREDO AGUILAR

edificios, que han sido financiados en su mayor medida por la Administración autonómica. Recorrió algunas dependencias de la Facultad de Ciencias de la Salud, pero antes fue contundente al defender que «yo soy de las que cree que no sobran universidades», en referencia a las declaraciones de hace unos días del

líder de Podemos, Pablo Iglesias, que dijo que sí sobran.

La mandataria andaluza aludió también a la necesidad de exigir una educación de calidad y, para ello, en su opinión, hay que dotar de buenos servicios a las comunidades universitarias. La zona docente del PTS llega para sumar. En esa misión ten-

drá como objetivo hacer más grande la marca Granada Salud, que debe ser un signo distintivo en muchos países. En definitiva, poner en valor la marca Andalucía y la marca Granada Salud.

El rector de la Universidad granadina, Francisco González Lodeiro, calificó las nuevas instalaciones

como «magníficas». Recordó que se han concluido las obras en tiempos difíciles, por lo que el logro es mayor aún si cabe.

Estas declaraciones se hicieron antes del recorrido de la presidenta de la Junta de Andalucía en funciones por la Facultad de Ciencias de la Salud. El consejero de Economía y



**PROGRAMA CORPUS 2015**  
del 30 de mayo al 6 de junio  
Martes 2 de junio

  
**AYUNTAMIENTO DE GRANADA**

<p><b>7º CONCURSO DE BALCONES Y ESCAPARATES</b> Colabora: AAVV Sagrario-Centro y Cervezas Alhambra. <b>en el Centro</b></p> <p><b>CONCURSO COCA COLA DE FOTOGRAFÍA Y/O SELFIES "GRANADA EN CORPUS"</b> On line</p> <p><b>EXPOSICIÓN DE QUINTILLAS Y CAROCAS</b> Patrocina la Excm. Diputación Provincial <b>Plaza Bib-Rambla</b></p> <p><b>PATIO EN EL CORPUS</b> De 10:00h a 13:30h y de 18:00h a 20:30h Exposiciones, talleres, actuaciones y conciertos. <b>Patio del Ayuntamiento</b></p> <p>De 11:00h a 14:00h y de 17:30h a 20:30h <b>CORPUS INFANTIL</b> Patrocina por La Caixa <b>Plaza Bib-Rambla</b></p> <p><b>EN LOS COLUMPIOS</b> Precios populares (hasta el cierre).de 1,50 a 2€ <b>Recinto ferial</b></p>	<p><b>13:30h</b> <b>ANIMACIÓN DE MEDIODÍA</b> Trio Millennium <b>De 18:00h a 20:00h</b> <b>ACTIVIDADES INFANTILES</b> Organizadas por Cruz Roja Juventud. <b>MERIENDAS SALUDABLES</b> Laztalis-Puleva S.L., Jamones Mariscal S.L., Asociación de Panaderos de Alfacar, Hermanos Toro. <b>CONCURSO DE PINTURA "PINTA TU FERIA CON COCA COLA"</b> <b>Caseta Municipal del Ferial</b></p> <p><b>De 18:30h a 20:00h</b> <b>TALLER DE SEVILLANAS</b> Para jóvenes de 12 a 35 años. Gratuito. <b>Espacio Joven Concejalía de Juventud</b></p> <p><b>20:00h</b> <b>XXVIII FESTIVAL DE MARIONETAS</b> Patrocina por La Caixa. El Sr. Sapo <b>Plaza Bib-Rambla</b></p> <p><b>20:00h</b> <b>ANIMACIÓN DE TARDE</b> Organiza Federación Provincial de AA.VV. Grupo de Baile A.VV Parque Nueva Granada y Realejo. <b>Caseta Municipal del Ferial</b></p>	<p><b>CORPUS EN EL CENTRO</b> <b>20:00h</b> <b>CORO "A nuestro Aire"</b> de la A.VV Zaidín Vergeles <b>21:00h</b> <b>GRUPO ROCIERO Cantores del Zaidín</b> A.VV Zaidín Vergeles <b>Corral del Carbón</b></p> <p><b>21:15h</b> <b>BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA "Sacramento", Zarzuela granadina</b> <b>Plaza de las Pasiegas</b></p> <p><b>22:45h</b> Grupo de bailes "Isa Vega" de la A.VV La Chana. <b>Plaza Bib-Rambla</b></p> <p><b>21:00h</b> <b>TEATRO EN CORPUS "EL NOMBRE"</b> Amparo Larrañaga, Jorge Bosch, Antonio Molero, César Camino y Kira Miró. <b>Teatro Municipal Isabel la Católica</b></p> <p><b>21:00h</b> <b>ORQUESTA ARRAYÁN Y BIRMANIA</b> <b>Caseta Municipal del Ferial</b></p>
--	--	---

## LAS FRASES

**Susana Díaz**

**Presidenta en funciones**

«Soy de las que cree que no sobran universidades; hay que dotarlas de buenos servicios»

**Francisco González Lodeiro**

**Rector en funciones**

«Las obras se han hecho en tiempos difíciles y la ayuda de la Junta ha sido imprescindible»

la titular de Salud sí visitaron la Facultad de Medicina y el edificio de servicios centrales.

Medicina está integrada por tres edificios con once plantas de altura más dos sótanos, en las que se reparten aulas, laboratorios, departamentos y zonas de investigación en un total de 42.680 metros cuadrados. El coste de honorarios y obras ha sido 58.883.634,43 euros y el del equipamiento, 5.283.493,95 euros. Los arquitectos de la obra son Antonio Cruz Villalón y Antonio Ortiz García. Los estudiantes serán unos 1.723 y por parte del personal docente e investigador, así como el de administración y servicios, 512. El traslado, en la actualidad están en la avenida de Madrid, será el próximo curso, aunque hay cierto debate.

La Facultad de Ciencias de la Salud, que oferta los grados de Enfermería, Fisioterapia y Terapia Ocupacional, que ya está al 100%, acoge a unos 1.300 estudiantes. La superficie construida han sido 16.200 metros cuadrados y el presupuesto ha superado los 26,7 millones de euros. Los estudiantes y el profesorado se mudaron sin ninguna protesta, al menos de cara al exterior, y tras algunas demoras. Sus arquitectos, Marta Pelegrín Rodríguez, Fernando Pérez Blanco y Manuel González Fustegueras.

El edificio de servicios centrales es el que reunirá a personal y estudiantes de los dos centros. Dispone de comedor universitario, biblioteca, auditorio, cafetería y guardería. La obra ha supuesto una inversión de algo más de 46 millones de eu-



La presidenta en funciones visitó las instalaciones de los nuevos centros docentes. :: ALFREDO AGUILAR



La imponente fachada de la Facultad de Medicina. :: ALFREDO AGUILAR

ros, entre urbanización, edificación y dotación.

A la inauguración acudieron más de un centenar de personas. Las maquetas de los edificios que se inauguraron ayer de manera oficial las presentó el profesor David Aguilar en 2007, cuando era rector. El acto fue en el salón rojo del Hospital Real. Se daba el primer paso en firme de este proyecto docente sanitario que aún no está terminado. Falta el dinero para la Facultad de Farmacia y para la Facultad de Odontología, que en la actualidad están en el campus de Cartuja. Así se cerraría el círculo sanitario-docente en el PTS.

### Investigación

Desde la Administración autonómica se defendió ayer que las nuevas instalaciones de Medicina, Ciencias de la Salud y el edificio de servicios centrales permiten que Granada asiente su posición como referente nacional en materia sanitaria y, dentro del PTS, ganan peso la enseñanza y la actividad científica, conformando un espacio para el desarrollo del sector de la biomedicina, prioritario en la Estrategia de Innovación de Andalucía 2020

(RIS3 Andalucía), donde se favorece la generación, la transferencia y la aplicación del conocimiento en un ámbito de clara influencia en el bienestar de los ciudadanos. La UGR ya cuenta en el PTS con importantes laboratorios y algunas de sus spin-off nacieron y crecieron en el BIC.

Estas instalaciones beneficiarán, además, a la actividad desarrollada dentro del Campus de Excelencia Internacional BioTic, impulsado por la Universidad granadina en colaboración con el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el PTS, un proyecto en el que participan más de 200 entes agregados y con el que se ha dado un fuerte impulso en materia de I+D+i a las áreas de Biosalud, TIC, sistema tierra y cultura y patrimonio. Acciones que han permitido a la UGR seguir escalando puestos en rankings nacionales e internacionales a los que se refirió Susana Díaz. La Universidad granadina está en posiciones importantes. Destaca, en muchos de ellos, entre las universidades que hay en la comunidad autónoma.

En menos de una semana la UGR ha inaugurado cuatro edificios y aún quedan más actos oficiales.

## «Te espero pronto en Sevilla», le dijo la presidenta en funciones a Pilar Aranda

:: A. G. P.

**GRANADA.** Pilar Aranda, la catedrática que dirigirá la Universidad de Granada (UGR) al menos los próximos cuatro años tras haber sido elegida el miércoles día 27 en las urnas como nueva rectora, ocupó ayer un lugar destacado en la inauguración oficial de los edificios docentes del Parque Tecnológico de la Salud (PTS). Primero el saludo del actual rector, el profesor Francisco González Lodeiro, a la presidenta en funciones de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, y después llegó el

beso a Pilar Aranda. Díaz saludó afectuosamente a la rectora electa de la Universidad granadina.

La mandataria andaluza le dijo a Pilar Aranda que la espera pronto en Sevilla, ya que es en la capital andaluza donde toman posesión los rectores. Además, le dio la enhorabuena por la victoria en las elecciones de la semana pasada. Aranda será la primera rectora en la historia de la Universidad granadina.

Será además la que tenga que desarrollar y finalizar con el equipo de la Facultad de Medicina a la cabeza

el traslado desde el centro histórico, que en la actualidad está en la avenida de Madrid, al PTS, a la zona de expansión de la capital. Aranda, tal como ha mantenido el equipo de gobierno actual así como dijo durante la campaña electoral ella misma, sostuvo ayer, al ser preguntada, que el próximo curso Medicina estará en el PTS.

Un grupo de estudiantes mandó el domingo por la noche y entregó ayer un documento en el que pedía que se posponga el traslado al curso 2016-2017. En los últimos meses

el debate está abierto. Hubo posicionamiento incluso desde la junta de facultad. El debate, aunque sea reiterativo, aún no ha terminado. Eso sí en la jornada de ayer se dio un nuevo paso para la mudanza.

Tres nuevos edificios y muchas alabanzas entre los asistentes. La vicerrectora de Infraestructuras y Campus, Begoña Moreno, fue la encargada de explicar algunas de las actuaciones a la presidenta en funciones. Han sido muchos años de trabajo. Moreno ha sido vicerrectora durante todo el proceso de construcción. El equipo de gobierno de la Universidad granadina no se perdió la 'puesta de largo' de una de las joyas de la UGR como muchos han destacado.

En el acto tampoco faltaron rectores de épocas anteriores como fue

el caso del profesor David Aguilar y de Lorenzo Morillas. Hubo decanos y directores de otros centros universitarios. Por supuesto, no faltaron el actual decano de Ciencias de la Salud, Antonio Muñoz Vinuesa; y el de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos. El alcalde en funciones, José Torres Hurtado, no estuvo, sí fue José Antonio Mérida. A ellos se sumaron los consejeros de Economía, la consejera de Salud, la delegada del Gobierno en Granada y otros muchos representantes socialistas.

En el recorrido por los edificios, que fue muy numeroso, también estuvieron algunos de los profesores que acompañarán a Pilar Aranda en su equipo de gobierno. Pedro Mercado y María del Mar Holgado no faltaron.

## Médicos del SAS presentan avances en el tratamiento del cáncer de pulmón

:: R. I.

**GRANADA.** El grupo español de cáncer de pulmón (GECIP), formado por 365 especialistas investigadores de toda España, varios de ellos del Virgen de las Nieves de Granada, ha presentado en el congreso ASCO de EE UU, la principal cita mundial sobre oncología, los resultados de la primera investigación sobre tratamiento postoperatorio del cáncer de pulmón de 'células no pequeñas', el más relacionado con el tabaco.

«La investigación constata que la administración de una combinación de fármacos ya existentes en los hospitales en base al perfil genético del tumor puede mejorar las perspectivas de los enfermos tras la intervención», explicó Bartomeu Massuti, jefe de Oncología del Hospital General de Alicante. Según los especialistas, se trata de un proyecto pionero, que muestra la posibilidad de analizar las características genéticas del tumor operado de forma que permita la selección del tratamiento postoperatorio y que demuestra las posibilidades de eficiencia y optimización que ofrecen las terapias oncológicas actuales.



Centro de especialidades del Zaidín, en traslado. :: P. A.

## Ocho consultas de ginecología se van del Zaidín al Clínico

:: Á. PEÑALVER

✉ mapenalver@ideal.es

**GRANADA.** Hoy empiezan a funcionar en el hospital de San Cecilio –en la planta 5– ocho consultas ambulatorias de ginecología (5), de obstetricia (3) y una de matrona, trasladadas entre el pasado viernes y ayer lunes desde el centro de especialidades del Zaidín, en la Avenida América, donde venían prestando servicio desde hace décadas, hasta el céntrico edificio sanitario.

El destino final de esas ocho consultas –ubicadas provisionalmente en el viejo Clínico de la Avenida de

Madrid– es el actual hospital de Traumatología, en la Carretera de Jaén, que acogerá el Materno y todos los servicios de obstetricia de la capital una vez entre en funcionamiento el nuevo mapa hospitalario de Granada.

El cambio de ubicación provocó ayer las quejas por parte de algunas usuarias, quienes denunciaron que las agendas han estado cerradas muchas semanas y no se ha estado dando cita a las pacientes, además se quejaron de que con esa mudanza se pierde el servicio de cercanía que se viene prestando en ese barrio.

## San Juan de Dios otorga su premio especial a la Diputación

:: Á. P.

**GRANADA.** La Orden de San Juan de Dios hizo público ayer que otorgará su primer premio especial de Hospitalidad a la Diputación Provincial de Granada. El galardón se entregará en una cena benéfica en la Finca Torre del Rey de Otura, el próximo 11 de junio. El motivo de este reconocimiento –según explicó la entidad– es la colaboración prestada para la recuperación total por parte de la orden religiosa del antiguo Hospital de San Juan de Dios, un proceso que comenzó bajo la presidencia de Antonio Martínez Celler y que ha concluido este año durante el mandato de Sebastián Pérez. El jurado se reunió en la capital granadina para decidir los nombres

En la categoría de Voluntariado se destacó la labor de María Angustia Garach Galán, una mujer que desde hace 35 años se dedica de manera altruista a las muchas causas de la obra social de Granada.

El premio al Bienhechor ha recaído en Manuel López Barajas, un colaborador de múltiples instituciones solidarias entre las que destacan, además de San Juan de Dios, las Hermanitas de los Pobres, Cáritas, Unicef o Banco de Alimentos.

En la categoría de Cooperación Internacional, el galardonado fue el doctor Guillermo Vázquez Mata, por su trayectoria como colabora-

dor de la oenegé Juan Ciudad y Cruz Roja Internacional, instituciones en las que ha prestado asistencia médica en África y América Latina.

El reconocimiento especial a la Trayectoria Solidaria fue para Sor Fermina Villena, una hermana Mercedaria de la Caridad, por su trabajo continuo para la protección de menores, siendo quien impulsara los hogares El Pilar.

En la modalidad de organismos e instituciones, el premio al Programa Solidario correspondió al programa de la Secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad de 'Actividades de Interés General con cargo a la asignación tributaria IRPF', que convoca el ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad para dar subvención a programas sociales destinados a colectivos en situación de vulnerabilidad. Las personas que quieran asistir al evento o colaborar pueden reservar entradas –o fila cero– a través del correo electrónico info@sjdgranada.es o mediante el teléfono 657 880 934.

**La mención a la trayectoria solidaria recayó en Fermina Villena, de El Pilar**

Salas de estudio en horario nocturno

CONVOCATORIA EXÁMENES FINALES JUNIO / JULIO 2015

Vicerrectorado de Estudiantes  
ve.ugr.es

### UNIVERSIDAD DE GRANADA

## Apertura de Salas de Estudio en Horario Nocturno Convocatoria de exámenes finales JUNIO / JULIO 2015

Durante el periodo de exámenes finales de la convocatoria de junio-julio, la Universidad de Granada habilita salas de estudio en horario nocturno en los siguientes centros:

- Aulario de la Facultad de Derecho
- Biblioteca Biosanitaria
- E.T.S. de Ingeniería Informática y de Telecomunicación (Aulas A1, A2 y B1)
- E.T.S. de Ingeniería de Edificación
- Facultad de Ciencias
- Facultad de Farmacia
- Campus de Ceuta (Aulas 29 y 30)

Desde el lunes 18 de mayo, y hasta el miércoles 10 de junio, permanecerán abiertas las salas de estudio en los mencionados centros con el siguiente horario:

- Lunes a Viernes: de 22 h. a 6 h. del día siguiente
- Sábados, Domingos y Festivos: de 8 h. de la mañana a 6 h. de la mañana del día siguiente
- Biblioteca Biosanitaria: en horario ininterrumpido, de 8 horas de la mañana a 6 horas de la mañana del día siguiente, con dos horas de intervalo para labores de limpieza
- Facultad de Farmacia: sólo en horario de 8 a 22 horas, sábados y domingos incluidos

Terminado el periodo de docencia, desde las 22 horas del día 10 de junio hasta las 6 horas de la mañana del día 11 de julio, se habilitarán las salas de estudio en horario ininterrumpido, de 8 de la mañana a 6 de la mañana del día siguiente, sábados y domingos incluidos, con dos horas de intervalo para limpieza, a excepción de:

- E.T.S. de Ingeniería Informática y de Telecomunicación: de lunes a viernes, en horario de 22 a 6 horas; sábados, domingos y festivos, en horario de 8 horas de la mañana a 6 horas de la mañana del día siguiente.
- Facultad de Farmacia: permanecerá abierta en horario de 8 a 22 horas, sábados y domingos incluidos.

Desde el 11 de junio y hasta el 10 de julio, se habilitará como sala de estudio, en horario de 9 a 21 horas (excepto sábados, domingos y festivos), la Biblioteca del Edificio de Servicios Generales del Campus Universitario de Ciencias de la Salud.

Información: Vicerrectorado de Estudiantes. Tel. 958 248 560  
Correo electrónico: viceestudiantes@ugr.es

sl.ugr.es/salasnocturnas



# Un centenar de patinadores celebran su día en el Violón

El evento estuvo organizado por el Club Patinamos con la colaboración de una veintena de empresas

:: ANTONIO ARENAS

**GRANADA.** Quienes en la mañana del domingo pasaran por el paseo del Violón se verían gratamente sorprendido por los numerosos patinadores de todas las edades que en esos momentos realizaban exhibiciones y distintas competiciones. De esta forma la asociación granadina más importante de patinadores, el Club y Escuela Patinamos, quiso celebrar su Día del Patín 2015, que contó con la colaboración de otras siete escuelas y una veintena de empresas.

Entre las actividades desarrolladas en este céntrico emplazamiento se pudieron contemplar competiciones de salto infantiles y adultos, así como

distintas exhibiciones desde freestyle slalom, agresivo, biathlonrollerski, derrapes, hockey línea, tradicional y artístico.

Iván Medina, quien fuera presidente del club organizador, comentó que «una de las cosas bonitas del patinaje es que no es un deporte competitivo y por eso todo el mundo gana». También manifestó las dificultades encontradas «para poder estar aquí pues no se cuenta como deporte, y eso que hoy –por el pasado domingo– hemos estado alrededor de 150 personas. Es un deporte en el que no hay que pagar nada y que se puede practicar en familia».

## Todas las generaciones

Medina, además, quiso aclarar que no es un deporte de niños sino de todas las generaciones, por lo que piden facilidades a la hora de poder organizar este tipo de eventos y rutas urbanas. «Para la actividad hemos estado trabajando siete escuelas y cuatro tien-

das de Andalucía. Finalmente hemos tenido que pedir la ocupación de la vía pública como si fuese para un mercadillo», aclara.

Por ello solicita que se les tome en cuenta como deporte urbano, al igual que se puede ver en las principales ciudades europeas.

Las personas interesadas pueden ponerse en contacto a través de las respectivas webs de Patinamos.net, donde se informa de muchas de las actividades gratuitas y otras que existen, a precios módicos para cubrir gastos de seguros. También a través del Club Hielo Granada, Hockey Granada Chihuahuas o Club Hockey Patín Cájar. Entre sus reivindicaciones figura que les dejen tener este tipo de eventos, celebrar una carrera con motivo de las fiestas septembrinas del barrio Figares, para lo que sería suficiente con cortar las calles del recorrido durante una hora, y, por supuesto, celebrar de nuevo el año que viene el Día del Patín.



El ganador de la competición de saltos para adultos, en acción. :: ANTONIO ARENAS



Sandra García, segunda por la derecha, en su intervención. :: CANO

# Dúrcal reúne a 200 personas para abordar la erradicación de la violencia en el fútbol

La delegada del Gobierno de la Junta aboga por la prevención desde el deporte base y en fomentar sus valores sociales y educadores

:: IDEAL

**GRANADA.** La Junta de Andalucía tienen en fase muy avanzada para su aprobación el proyecto de ley del Deporte de Andalucía y contempla la creación de la Comisión Andaluza contra la violencia, racismo, xenofobia e intolerancia en el deporte, según anunció la delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Granada, Sandra García, en la inauguración de la jornada celebrada en el municipio de Dúrcal sobre 'Aspectos éticos, sociológicos y jurídicos en el fútbol'.

«Esta Comisión –ha indicado– tendrá entre sus funciones la de instar la incoación de expedientes disciplinarios y sancionadores ante el Tribunal Administrativo del Deporte en Andalucía (TADA)».

El encuentro, organizado por el magistrado juez, Antonio Iglesias, y el profesor de la Facultad de Ciencias del Deporte, Aurelio Sánchez con la colaboración de varias administraciones, reunió a 200 partici-

pantes relacionados con el mundo del deporte además de alcaldes de la provincia.

El objetivo de su celebración, según señaló Iglesias, es el de erradicar prácticas violentas y poco deportivas en el ámbito del fútbol. De esta forma, las ponencias van a ir dirigidas a abordar de forma multidisciplinar el deporte del fútbol para crear pautas de comportamiento en jugadores, técnicos, árbitros, clubes, público y padres de menores que acuden al campo de fútbol.

Sandra García instó a la colaboración de todas las administraciones y de las fuerzas de seguridad a sumar esfuerzos para que el fútbol ejerza también un liderazgo positivo y sea un referente de los valores del deporte como escuela de vida y tolerancia.

Al tiempo que abogó por actuar en la prevención de la violencia desde el deporte base como principal pilar educativo.

## Convenio

A la jornada también asistió el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, quien firmó un convenio con el alcalde de Dúrcal, José Manuel Pazo, para que el municipio sea sede para los próximos años de estudios sobre ética y deporte.

**N**o importa tanto qué dices, sino cómo lo dices. Esta idea refleja a la perfección la importancia de la comunicación no verbal. Se dice que la forma en la que nos comunicamos puede desmentir o contradecir totalmente nuestras palabras. Seguro que alguna vez has llegado a casa y, viendo a tu pareja algo serio, preguntas: «¿qué te pasa, cariño?». Su respuesta: «nada», esconde gato encerrado. Hay algo en su tono de voz, en su mirada, en la forma en la que se ha girado mientras contestaba, que te lo ha dicho todo: ¡vaya, que sí que algo le pasa!

Muchos de nosotros tratamos a diario con personas que de alguna manera están a nuestro cargo o

ZORAIDA RODRÍGUEZ  
VÍLCHEZ  
PSICÓLOGA

## CÓMO LO DICES



necesitan de nosotros: deportistas, trabajadores, pacientes, amigos... Requieren de nosotros consejos, directrices, apoyo, una guía, un consuelo o incluso, nuestra

sinceridad. Las palabras que elegimos son fundamentales. No es lo mismo «en tu situación, más te vale que hagas esto» que un «sería recomendable que tomaras la decisión de actuar de otro forma y así te encontrarías mejor». Elegir la frase correcta (y en el momento correcto) puede hacer que nos crean y hagan caso o elijan la conducta totalmente contraria. Pero el cómo lo decimos, es aún más importante.

Si quieres cuidar tu comunicación no verbal, aquí tienes una serie de recomendaciones para ser creíble y que tu mensaje llegue:

Mira a los ojos: hay miradas inquisidoras y que atraviesan, pero también hemos comprobado cómo no mantener contacto ocu-

lar suele ser señal de falta de confianza, superioridad o incluso, mentira. Mira a los ojos de forma frecuente, así habrá implicación con el otro.

Cuida la expresión de tu rostro: ahí es donde vemos las emociones. Si tu ceño está fruncido y tus labios apretados, por mucho que digas: «no, no estoy enfadado», el otro no te creerá. La expresión facial ha de ser acorde con el mensaje que demos: seriedad, amabilidad, felicidad o disgusto.

No escondas tus manos: tras tu espalda, dan sensación de que algo ocultas; mientras que si están en tus bolsillos o si continuamente te las tocas o manipulas algún objeto insistentemente, parecerá que estás nervioso y no que crees lo que

dices. Muestra las palmas de tus manos, esto se relaciona con la sinceridad; procura que se vean y que tus gestos acompañen el habla. Erguido muestras confianza, 'chepadillo' y encorvado muestras inseguridad o pasotismo; nada recomendable si pretendes influir en el otro.

Los elementos para lingüísticos del habla (tono de voz, volumen, entonación...) son casi los más determinantes en ese «cómo lo decimos». Es ahí donde si observamos titubeos, un volumen muy bajo, o tu tono es monótono y sin enfatizar palabras, tu mensaje entrará por un oído y saldrá por otro.

La comunicación es un arte, pero todo es cuestión de practicar, ¿empezamos?

## HOY MARTES

Santos: Marcelino, Pedro, Erasmo, Vecio, Maturro, Alejandro, Amelia, Blandina. Han transcurrido 153 días de 2015 y faltan 212 para que termine el año.

### AGENDA

#### CONFERENCIAS

**'Mando, jerarquía, derechos fundamentales y derechos profesionales en las Fuerzas Armadas'**  
Plaza de la Universidad  
A las 20.00 horas, en el Paraninfo de la Facultad de Derecho, la conferencia 'Mando, jerarquía, derechos fundamentales y derechos profesionales en las Fuerzas Armadas', a cargo de la catedrática de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social Sofía Olarte Encabo.

#### TEATRO

**'El nombre'**  
Acera del Casino  
A las 21.00 horas, en el teatro Isabel la Católica, representación de la obra 'El nombre', de M. Delaporté, dirigida por Jordi Galcerán e interpretada por Amparo Larrañaga, Jorge Bosch, Antonio Molero, Cesar Camino y Kira Miró.

#### MÚSICA

**Sesión doble en el Magic**  
Avenida Doctor Olóriz  
A las 18.30 horas, en el Magic, taller activo y participativo de funk y groove a cargo del saxofonista Carlos Ligeró. La entrada es de tres euros. Y después, a las 21.00 horas, sesión con Carlos Ligeró (saxo alto), Alberto Martín (trompeta), Jesús Valero (bajo) y Zeque Olmo (percusión). La entrada es libre.

**Noche flamenca**  
Carrera del Darro  
A las 20.00, 22.00 y 00.00 horas, en Le Andalou, noche flamenca con Fita Heredia (cante), Marcos Palometas (guitarra) y Antonia Heredia (baile). Las entradas, a ocho y diez euros.

#### EXPOSICIONES

**'Acordes II'**  
C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el próximo 14 de junio y dentro de las actividades del XX Aniversario de la Asociación Amigos de la Orquesta Ciudad de Granada, una exposición colectiva en la que el tema vertebrador es el mundo del sonido. De lunes a viernes de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas. Y a partir del 16 de junio, de 9 a 14 horas, de lunes a viernes.

**'Fotografías y segmentos'**  
C/ Callejón del Señor, 12  
La galería Arrabal & Cía acoge, hasta el 24 de junio, una exposición del fotógrafo Thomas Busse. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas.

**Exposición de pintura**  
C/ Jardines  
La Casa de Jaén en Granada acoge estos días una exposición de pintura de los alumnos de 'La buhardilla azul'.

**Obras de Beatrice Schotsmans**  
Cuesta Aceituneros, 6  
El hotel Casa del Capitel Nazarí acoge,

## 'Vida en el Cuarto Real'

Plaza de los Campos, s/n

El Cuarto Real de Santo Domingo acoge, hasta el próximo 30 de septiembre, la exposición 'Vida en el Cuarto Real', de Juan Vida. De 10 a 20 horas.



Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeya@ideal.es  
agenda@ideal.es  
www.agendadegranada.es

ximo 15 de julio, la exposición 'Música: Arte: Ciencia', de Fernando Bolívar Galiano.

#### 'Péter Bøjthe. Granada'

C/ Arenas, 2 Bajo  
La galería Rincón del Arte acoge, hasta hoy, una selección de óleos del artista Péter Bøjthe. De 18 a 21 horas.

#### 'La sátira no está reñida con la ética'

C/ Puentezuelas  
La Facultad de Traducción e Interpretación acoge estos días la exposición 'La sátira no está reñida con la ética', a cargo del dibujante Andrés Vázquez de Sola. Se puede visitar, en horario de apertura del centro, hasta finales del mes de junio.

#### 'Elogio a la naturaleza'

C/ San Matías  
Ceferino Navarro acoge, hasta el próximo 2 de junio, la última exposición de Pepe Martín. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

#### 'El genocidio cultural armenio. El antes y el después'

Plaza de Alonso Cano, 1  
La sala de exposiciones del Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el próximo 12 de junio, la exposición 'El genocidio cultural armenio. El antes y el después'. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

#### 'Elegía sin verso'

Placeta de Porras  
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 30 de julio, una exposición de Irene García Castillo titulada 'Elegía sin verso'.

#### 'Norman Bethume. La huella solidaria'

Armillá  
La Casa García de Viedma acoge estos días una exposición de incalculable valor documental que recoge las únicas imágenes de la masacre perpetrada en la carretera de Málaga a Almería por tropas franquistas, alemanas e italianas en 1937. Martes, miércoles jueves y viernes, de 17 a 20 horas. Sábados, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas. Domingos, de 10 a 14 horas.

#### 'Al aire de tu paso'

Puerta Real  
La sala Zaida de Caja Rural acoge estos días la exposición 'Al aire de tu paso', de María Teresa Martín-Vivaldi.

hasta el próximo 31 de agosto, una exposición de pinturas de Beatrice Schotsmans. De lunes a domingo, de 10 a 20 horas.

#### 'Hijos de la tierra'

Placeta de Porras  
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 30 de julio, una exposición formada por grabados, litografías, dibujos, pinturas...

#### 'El poder del ingenio'

Puerta Real  
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el próximo 30 de junio, una exposición que recorre los hitos en el desarrollo tecnológico contemporáneo a través de la colección Miguel Giménez Yanguas. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábados, de 12 a 14 horas y de 18.30 a 20.30 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

#### 'En clave de luz'

Paseo de los Mártires, s/n  
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 17 de junio, la exposi-

ción colectiva de fotografía 'En clave de luz', organizada por Afogra. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas y una hora antes de cada concierto o evento.

#### 'Diálogos íntimos'

Avenida de la Ciencia, 2  
El Museo CajaGranada acoge, hasta el próximo 28 de junio, una extraordinaria selección de la obra de Juan Manuel Brazam, así como de la selecta colección de arte que él mismo ha ido atesorando a lo largo de su vida. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. Jueves a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

#### 'Lirismo mágico'

C/ Puentezuelas  
Milenium Gallery acoge, hasta el próximo 18 de junio, la exposición 'Lirismo mágico', de Josep Baqués. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 17.30 a 21.00 horas.

#### 'Música: Arte: Ciencia'

C/ San Jerónimo  
El Conservatorio Superior de Música 'Victoria Eugenia' acoge, hasta el pró-

## PLATO DEL DÍA

### Pizzas de quesos sin gluten

Cada vez hay más personas alérgicas al gluten. Pero pueden disfrutar una pizza igual de rica, pero sin que le sienta mal.



**Ingredientes:** 250 g. de harina sin gluten, 4 cucharas soperas de levadura seca, 1 vaso de agua tibia, 1 pizca de sal y verduras al gusto.

Comprobar en la etiqueta de la harina que no lleva gluten.

**Elaboración:** Hacer un volcán con la harina y agregar la levadura seca, el agua tibia y una pizca de sal y luego mezclar bien hasta que se haga una masa homogénea. Forma la pizza, mejor muy fina, y cubrir con la mozzarella y las verduras que nos gusten. Poner al horno, cuidando que al ser fina, no se queme. Servir bien caliente.



POR PABLO AMATE

#### REGADO CON...

Fino Quinta vestido de feria

No se si este año van a sacar una serie de botellas vestidas de Feria. Si bien solo con ver esta marca del famoso 'toro de Osborne' da alegría. Un vino fino, brillante y luminoso, elaborado con uva Palomino y criado bajo 'flor' siguiendo el tradicional sistema de criaderas y soleras, que llevará de escala en escala este fino hasta la quinta solera, de donde procede su nombre.



## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Avda. Constitución, 2. Camino Ronda, 134. Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Gran Capitán, 1. Doctor Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Plaza San Isidro, 6. Periodista José M.ª Carulla, 8. Gran Capitán, 9. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, 1). Carretera de Jaén, 5. Méndez Núñez, 12. Avda. Federico García Lorca, 9. Plaza Nueva, 2. Emperatriz Eugenia, 22. Gonzalo Gallas, 1. San Juan de Dios, 47. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Avda. Dílar, 82. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Plaza de Gracia, 8. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero (esq. Pediatría García Duarte). Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Navas, 19. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Avda. Ilustración, 61 local 1.  
**Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

**ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:** Paseo de la China, 9.

**BAZA. Permanente 24 h.** Avenida José de Mora, 24.

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:** Juan Ramón Jiménez.

**MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.  
**Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** Juan de Dios Fernández Molina, 4.

**Salobreña. Permanente 24 h:** Avenida Federico García Lorca, 18.

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avda. Pérez del Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Santa Catalina, 6.

**HUÉTOR VEGA. De guardia.** Cañadilla, 7.

**ARMILLA. 09:30 h-22:00 h:** Farmacia Orta (lunes a domingo), Granada, 34. Real de Motril, 24 (lunes a viernes). Sevilla, 32 (lunes a sábado). **Permanente 24 h:** San Miguel, 22.

## TELÉFONOS

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

### AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Aguia)	902 222 170

### HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

### AYUDA CIUDADANA

Teléfono de la esperanza	958 261 516
Asociación Contra Cáncer	958 293 929
Alcohólicos Anónimos	686 074 206
Narcóticos Anónimos	902 114 147
Enfer. de transm. sexual	902 505 061
Información sida	900 850 100

### VIDA RELIGIOSA

#### Cofradía Santísimo Cristo del Consuelo y María Santísima del Sacromonte

Comunica a sus hermanos que el próximo día 14 de junio (domingo), se convoca Cabildo General Ordinario en la casa de hermandad en la Abadía del Sacromonte, a las 16.45 horas en primera convocatoria y a las 17 horas en segunda.

Igualmente convoca Cabildo General Extraordinario para la elección de Hermano Mayor, en la casa de hermandad, el día 5 de julio, a las 17.45 horas en primera convocatoria y a las 18 horas en segunda.

#### Vida Ascendente

El Movimiento de Vida Ascendente comunica que el próximo día 20 de junio, en la Hospedería Comendadoras de Santiago (calle Paco Seco de Lucena, 13), celebrará la clausura del presente curso. Se iniciará a las 11 horas y finalizará a las 17.30 horas. Pueden asistir todas las personas que lo deseen.

## MONUMENTOS

#### Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

#### Catedral

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

#### Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

#### Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

#### Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

#### Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

#### Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'

Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

#### Monasterio Museo de la Concepción

Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

#### Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

#### Corral del Carbón

Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

#### Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.